



Nomos

Beschlussvergleich und allgemeine Rechtsgeschäftslehre



Der Beschlussvergleich

Von RAin Dr. Lena Katharina Raab

2023, 250 S., geb., 79,- €

ISBN 978-3-7560-0721-9

(Streitbeilegung und Streitvermeidung im Zivilrecht –
Schriftenreihe des Munich Center for Dispute Resolution,
Bd. 16)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0721-9

Mit der im Jahr 2001 neugeschaffenen Vorschrift des § 278 Abs. 6 ZPO wurde der sog. Beschlussvergleich in die ZPO eingeführt und damit die Möglichkeit geschaffen, gerichtliche Vergleiche auch außerhalb der mündlichen Verhandlung zu schließen. Neben den verfahrensrechtlichen Voraussetzungen behandelt die Arbeit insbesondere das Zustandekommen des Vergleichsvertrags in den verschiedenen Varianten des mit Wirkung zum 1. Januar 2020 neu

gefassten § 278 Abs. 6 S. 1 ZPO und damit die Schnittstelle von Zivilprozessrecht und allgemeiner Rechtsgeschäftslehre des Bürgerlichen Rechts. Dabei zeigt die Arbeit, dass die in der allgemeinen Rechtsgeschäftslehre verankerten Grundgedanken in der Regel auch im Rahmen des Beschlussvergleichs entsprechend heranzuziehen sind, wenngleich deren Einpassung in das prozessuale Regime stets zu berücksichtigen ist.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Settlement by Resolution and General Doctrine of Legal Transactions



Der Beschlussvergleich

By RAin Dr. Lena Katharina Raab

2023, 250 pp., hc., € 79.00

ISBN 978-3-7560-0721-9

(*Streitbeilegung und Streitvermeidung im Zivilrecht – Schriftenreihe des Munich Center for Dispute Resolution, vol. 16*)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0721-9

With the introduction of the new provision of Section 278 (6) of the Code of Civil Procedure in 2001, the so-called settlement by resolution was incorporated into the Code of Civil Procedure, thus creating the possibility of concluding court settlements outside the oral proceedings. In addition to the procedural requirements, the thesis deals with the conclusion of the settlement agreement in the various variants of Section 278 (6) sentence 1 of the Code of Civil Procedure, which was revised with effect from January 1,

2020, and thus with the interface between civil procedure law and the general doctrine of legal transactions under civil law. In doing so, the thesis shows that the fundamental principles anchored in the general doctrine of legal transactions are, in general, also to be applied accordingly in the context of Section 278 (6) of the Code of Civil Procedure, although their integration into the procedural regime must always be taken into account.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary